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Cela. 

La periodista de nuestro 
equipo, Mirian Mondaca 
Herrera, fuereconocidaco- 
mo una de las “Mujeres 
Destacadas” de Petorca, en 
el marco de una ceremonia 
que fue parte de las activi- 
dades porel mes delaniver- 
sario 271 de la comuna. 

El galvano, entregado 
por el municipio el vier- 
nes pasado, fue producto 

Exigen fiscalización por 
daños al Estero Quilpué 
Autoridades oficiaron al SAG, Conaf, EFE, y otras entidades pertinentes 

como la SMA y el municipio, quien respondió: “No se intervino humedal”. 

 

Guillermo Ávila N. 
La Estrella de Valparaiso 

ras los daños denun- 
T ciados que afectaron 

al afluente del Hu- 
medal Urbano Estero Quil- 

pué, autoridades de la zo- 
na como el diputado (FA) 
Diego Ibáñez, la consejera 

regional María Elena Rubi- 
lar (Indp-FA) y los conceja- 
les del FA Francisco Ville- 
gas y Paula Castro envia- 
ron sendos oficios a diver- 
sas entidades, léase Servi- 

cio Agrónomo Ganadero 
(SAG), la Corporación Na- 
cional Forestal (Conaf), 
EFE Valparaíso y la Supe- 
rintendencia de Medio 
Ambiente (SMA). 

Además de apuntar di- 
rectamente a intervencio- 
nes de la municipalidad de 
Quilpué y EFE Valparaíso 
en el hecho, y cuyas labo- 
res, señalaron, incluyeron 
el uso de retroexcavado- 
ras, con destrucción a flo- 
ra y fauna del ecosistema. 

Al respecto, el diputado 
Diego Ibáñez afirmó: “El 

Estero Quilpué es el único 
humedal urbano reconoci- 

do en la comuna, Tiene al- 

to valor ecológico y alber- 
ga especies vulnerables. 
No vamos a permitir que 
lo destruyan. Es importan- 
te que se fiscalice y por eso 
hemos oficiado a distintos 

    
INQUIETUD GENERA LAS LABORES DE LIMPIEZA EN ESTERO DE 
QUILPUÉ, INCLUSO EN REDES SOCIALES. 

actores pertinentes respec- — regional María Elena Rubi- 
to de estas labores de “lim- lar, expresó: “Estamos su- 
pieza” de cauces realiza mamente preocupados. 
das en el marco del Plande No atendió criterios de 
Invierno 2025, enlacomu- manejo adecuados. Sabe- 
na de Quilpué”. Y agregó: — mos que hay que generar 
“Hay una profunda preo- medidas de mitigación y 
cupación por las acciones — prevención. Pero esto debe 
emprendidas por lamuni- hacerse de manera orde- 
cipalidad y EFE, por el po- nada, con profesionales”. 
sible daño irreparable El concejal Francisco 

En tanto, la consejera — Villegas dijo: “Esta grave 

ción popular. 
En el caso de nuestra 

periodista, el estímulo fue 
entregado por su aporte 
en la visibilización de la 
comuna, especialmente 
en el ámbito de la cultura. 

Asimismo, por su trayec- 
toria en diferentes medios 
de comunicación escritos, 
radiales y televisivos con 
presencia a nivel regional 

acción nosólo viola la nor-
mativa ambiental, sino
que erosiona los suelos, lo
que significa un riesgo.” 

A su vez, la edil Paula

Castro sostuvo: “Ha sido 
un golpe doloroso. Hago 
un llamado a la alcaldesa y 
aesta administración a re- 
considerar las formas en 
este tipo de trabajos”. 

Desde la Municipalidad 
de Quilpué respondieron 
vía comunicado: “Nose ha 

intervenido el humedal 
del estero de Quilpué. Las 
labores ejecutadas corres- 
ponden exclusivamente a 
la limpieza y despeje de un 
cauce de agua, fuera del 
área definida como hume- 
dal. La zona intervenida 
no presenta las caracterís- 
ticas ecológicas ni hidroló- 
gicas propias de un hume- 
dal. Por tanto no se en- 
cuentra protegida bajo Ley 
N*21.202. Las labores de 

limpieza responden a me- 
didas preventivas, evitan- 
do desbordes, obstruccio- 

nes y anegamientos”. 
En tanto, de EFE Valpa- 

raíso sostuvieron que la 

empresa se encuentra en 
plena ejecución del Plan 
Invierno 2025, con el fin 

de prevenir incidencias 
que puedan interrumpir 
el servicio o afectar a la co- 

munidad con la llegada de 
lluvias. O 

Tras recibirsu galardón, 
nuestra compañera de la- 
bores destacó que el galva- 
no haya sido precisamente 
producto de votación po- 

pular. “Siempre se dice que 
uno no es profeta en su tie- 
rra, por esoes tan significa: 
tivo recibir este tipo de re- 
conocimiento que me lo 
entregó la gente que se dio 
el tiempo de votar por mí, 
las mismas personas de la 

Reconocen a periodista de La 
Estrella como “mujer destacada” 

comuna donde me crié y 
cursémis primeros años de 
estudio y trabajo en los me- 
dios, cuando partí muy jo- 
ven en la radio comunita- 
ria La Voz, en el 2003”. 

Enel marco de esta cere- 
monia, el alcalde Gustavo 
Henríquez Toledo (Ind/RN), 
hizo un llamado “a todas 
las mujeres de estacomuna 
ano claudicar nunca, a lu- 
char por sus derechos”. O 
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EL CUIDADO DE LA ROCA OCEÁNICA SE VERÁ POTENCIADO, 

Concón tiene ordenanzas 
para el cuidado de Roca 
Oceánica y humedal 
La semana pasada el Con- 
cejo Municipal de Concón 
votó de manera unánime 

la actualización de la Orde- 
nanza de Cuidado de los 

Humedales Urbanos y la 
Ordenanza de Cuidados de 

la Roca Oceánica. 
En los últimos años, el 

municipio ha trabajado en 
profundizar su línea dein- 
tervención en el sector de 
la desembocadura del río 
Aconcagua, por medio de 
la fiscalización y la instala- 
ción de señalética, además 

de instruir políticas educa- 
tivas y de conservación a 
través del Parque Hume- 
dal La Isla. 

Si bien, existían mesas 
de trabajo desde 2018, des- 

de el 2021comenzaron a 

sesionar mensualmente, 
formulando un comité de 

cuidado que viene a ser 
formalizado por esta últi- 
ma normativa, para gene- 
rar políticas con participa- 

ción ciudadana del cuida- 

do de la flora y fauna del 
sector. 

Sobre la aprobación de 
la Ordenanza de Cuidados 

de la Roca Oceánica, esta 
busca aplicar mayores po- 
líticas educativas de res- 
guardo, como la instala- 
ción de nueva señaliza- 
ción, y el aumento de san- 
ciones para quienes no res- 

peten reglas como el noin- 
greso de mascotas, deposi- 
tar basura en lugares no 
habilitados o dañar direc- 

tamente las rocas con ra- 
yados y otras incivilidades. 

La aprobación de esta 
segunda ordenanza, re- 
marcó el alcalde Freddy 
Ramírez (Ind), “es muy re- 
levante para lo que signifi- 
ca el cuidado de nuestro 
entorno, junto con el tra- 
bajo del seremi de Medio 
Ambiente en lo que tam- 
bién refiere el cuidado del 
Campo Dunar”. 9
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